
【健康红绿灯】

绿灯

杨梅水分含量92%， 汁液丰
富，酸甜可口，含有丰富的维生素
C、维生素B2、胡萝卜素 、花青素
等，性温，味甘酸，具有生津解渴、
和胃消食、止吐止泻的功用，非常
适合消化不良的人食用。 但杨梅
口感较酸，胃酸过多、胃溃疡患者
应少吃，以免引起胃部不适。

红灯

由于气温高， 很多人习惯大
口大口地喝水。 如果喝水太快，
水分会快速进入血液， 在肠内被
吸收， 使血液变稀、血量增加，心
脏不好， 尤其是患有冠心病的人
就会出现胸闷、气短等症状，严重
的可能导致心肌梗死。因此，夏天
喝水不能喝太快，要少量多次。

喝水太快或致心肌梗死

杨梅助消化又补水

夏天颈椎对着空调吹， 周围
的软组织会产生病变， 造成颈部
持续痉挛、 后背酸痛等后果。 建
议室内空调温度不要低于25摄氏
度， 肩背部不要直对着空调， 如
果温度不能自行调节， 可以在肩
上搭个披肩， 晚上洗个热水澡。

空调房颈椎最怕吹

和白萝卜不同， 水萝卜在夏
天较多见， 其中的维生素C含量
较高， 是同等重量白萝卜的2倍。
另外它还含有丰富的膳食纤维，
可促进胃肠蠕动， 有助于体内废
物的排出， 具有利尿、 消食等功
效。 水萝卜色彩鲜艳， 甘甜中带
有微微的辛辣， 非常适合生吃。

水萝卜促进肠蠕动

□本报记者 任洁
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提前批次分段排序 平行志愿拉开梯度

丰台分局以丰台科技园区为
先行示范区， 在重大科技项目品
牌商标全流程服务的探索实践
中， 遇到了一些问题和困难， 现
正积极摸索解决。

问题： 一是不了解辖区所有
重大科技型企业商标具体情况。
对于商标的掌握， 目前只能依靠
于商标局商标查询系统， 但该系
统只能逐一查询， 在缺少企业信
息的情况下， 无法查到所有重大
科技型企业商标具体情况。

二是存在多种影响企业未注
册商标的因素。 这些因素包括企
业商标意识淡薄、商标知识匮乏、
商标服务部门服务不到位等。

三是企业商标使用不规范。

很多企业存在将注册商标中的图形
和文字单独使用、 改动图形等。

四是驰、 著名商标培育机制
不健全。对驰、著名商标企业的奖
励措施缺失，培育目标群体小。

五是没有针对性强的保护措
施。 在商标注册方面， 缺少有效
的预警机制， 来保证辖区重大科
技型企业的商标不被恶意抢注。

解决建议： 一是摸底调查，
精准服务。 以此为契机， 对科技
园区以致整个辖区的商标情况进
行摸底调查 ， 并推行 “四书两
账” 制度。

二是积极宣传， 推进注册。
加大对商标重要性、 商标注册知
识的宣传力度， 建立商标服务微

信公众号， 吸引企业关注， 定期
推送商标对企业的作用、 商标注
册流程等商标相关知识。

三是跟踪指导， 规范使用。
对于某些重大科技型企业， 尤其
是商标注册不久的企业， 要对商
标使用情况进行跟踪了解， 对使
用过程中的不规范及时纠正。

四是健全机制， 培育著名。
积极与区知识产权部门、 科技园
区管委会沟通， 研究对辖区驰 、
著名商标设置奖励。 根据商标台
账筛选出具有著名商标潜质的名
单， 联合工商所对本辖区的潜质
企业进行走访 ， 讲明申报著 名
商 标 的 重 要 意 义 ， 制 定 申 报
指导意见。

五是专项打击， 全面保护。
根据包含若干重大科技项目品牌
的行业名单进行有针对性的监督
检查， 专项打击商标侵权行为，
保护辖区重大科技项目品牌的注
册商标， 采用商标预警软件等现
代科技手段， 设置重大科技项目
品牌的商标预警机制。 渠忠涛

丰台工商分局重大科技项目品牌
开展商标全流程业务探讨

提前批次AB段分录取
顺序

问题一 ： 提前批次A段和B
段有顺序？ 还是平行看待？ 如果
A志愿录取， 还有机会参与双培
吗？

答： A段B段有顺序， 先A后
B， A段录取结束以后再进行B段
录取。 如果A段志愿录取， 就不
参加后续志愿的录取。

问题二： 提前批院校和一批
次有不一样的吗， 比如北外在提
前批有专业， 在一批里就没有？

答： 提前批院校 （专业） 主
要包含艺术院校 （专业）、 体育
院校 （专业）、 军事院校、 武警
部队院校 、 招收国防生的院校
（专业）、 公安类等院校 （专业）、
双培计划和外培计划、 农村专项
计划等。 提前批录取以后， 不再
参加后续志愿的录取。

问题三： 提前批次A类及一
批的征集志愿时间是在一批录取
完之后二批录取之前吗？

答： 提前批A段的征集志愿
时间是在提前批的B段录取之前
进行， 一批的征集志愿时间是在
二批录取之前。

问题四： 是否有的学校只招
第一志愿学生， 不从第二志愿录

取？
答： 本科提前批是采用顺序

志愿方式录取 ， 先录取第一志
愿； 若第一志愿录满， 则不录取
第二志愿。

本科一批近年来没有降
分录取情况

问题五： 如果成绩刚刚过一
本线， 是为了稳妥些报一本还是
二本啊？

答： 一本不放弃， 重点考虑
二本志愿， 三本志愿也要填报。

问题六： 成绩比一本录取线
少了2分， 听说有降分录取。 如
果是这样， 我本科一批志愿怎样
填报比较合适？

答： 近几年本科一批没有降
分录取的情况。

问题七： 如果孩子超一本线
十几分， 请问如何拉开梯度报一
本专业？ 是否不用报满？

答： 基本拉不开梯度， 建议
报满。

问题八： 填报上海交通大学
医学院为第一志愿并且服从调
剂 ， 学校今年只在京招收7人 ，
如果被这个学校提档， 是否一定
能被该校在京招生的某个专业录
取？ 会不会被调剂到该校不在京
招生的其他任意志愿？ 如果没有

被该校提档， 是不是就顺次按我
填报的其他学校录取？

答： 如果没有不符合专业要
求的情况， 应该会被录取， 只能
录取到在京招生的专业。 如果没
有被提档， 会被投到后续志愿有
计划余额的高校。

平行志愿间填报适度拉
开梯度

问题九： 报志愿时如何考虑
高校录取时专业的级差问题？

答 ： 遇到有专业级差的院
校， 在考虑专业志愿时 ， 第一
专业志愿的选报要贴近自己的
成 绩 ， 后 续 专 业 志 愿 要 拉 开
梯度。

问题十： 孩子想要报考双培
计划， 听说各个区县的录取分数
线都不一样， 是真的吗 ？ 在哪
里能看到各个区县往年的录取
情况？

答： 是的 。 从 北 京 教 育 考
试院网站和三年统计资料可以
查询。

问题十一： 中等偏上的学生
填报志愿时， 往年的录取分数线
是否可以作为今天填报的依据？

答： 可以作为参考依据， 重
点参考2015年的录取分数线。

问题十二： 本科平行志愿对

考生来说是保障更大还是风险更
大啊？

答： 所有考生先按照分数进
行排序， 从高分到低分挨个考生
进行投档， 前一名考生确定投档
结果后再对后一名考生进行投
档。 投档时， 顺序检索考生填报
的A至F志愿 ， 投档到其中第一
个有计划余额的高校。 平行志愿
中同一批次内六个志愿看成一
个， 只投一次。

考生填报志愿前要准确定
位， 填报的几个志愿间适度拉开
梯度， 慎重考虑是否服从专业调
剂， 增加录取的几率， 减少退档
风险。

问题十三 ： 同一分值的学
生， 共同填报了同一志愿， 最后
应该如何录取？

答： 如果是顺序志愿同分考
生一起投档， 由高校审查录取。
如果是平行志愿， 分数相同的考
生符合同一所高校投档条件且计
划余额不足时将依次比较语文、
数学 （文/理 ） 、 外语 、 文科综
合/理科综合科目的成绩 ， 对单
科成绩高者进行投档， 直至完成
该校招生计划； 单科成绩均相同
的同时投档。

问题十四： 填报志愿， 服从
调剂好还是不服从好， 没有报服
从调剂， 录取前还能不能改？

答： 服从专业调剂是为了增
加录取的几率 。 志愿填报结束
后， 志愿信息不能更改。

问题十五： 同一批次的6个
志愿排序是按自己喜欢的院校排
序， 还是按各院校以往分数从高
到低排序？

答： 一般结合自己的喜好 ，
从高分到低分排序。

问题十六： 填报了一个三本
院校， 但只填报了一个专业， 因
为就只想上这一个专业。 然后我
又填报了一个专科学校， 如果总
分满足这所三本院校的提档线，
被三本院校提档， 但是第一志愿
专业无法满足他们的要求， 又没
有服从专业调剂， 三本院校一定
会退档吗， 还会影响我填报的专
科录取吗？

答： 会退档， 不会影响所填
报专科志愿的录取。

高招办主任教你科学填报志愿

6月25日8时到29日20
时， 本市2016年高考统考考
生将填报本科志愿， 单考考
生填报单招志愿。

报志愿是一门大学问。
提前批次A类和B类分顺序
吗？ 填报平行志愿如何操作？
成绩刚过一本线只能直接报
二本？ 双培计划在各区的录
取线不同？ ……北京教育考
试院高招办副主任覃华、 西
城区考试中心高招办主任马
华、 海淀区考试中心高招办
负责人韩冰做客北京市教委
微信公众号“首都教育”， 解
答网友的热门问题。


